

Intervención de la diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez, para dar la bienvenida a bienvenida a la edición número XVI del Parlamento Infantil del Estado de Guerrero.

La Presidenta:

En desahogo del punto número tres del Orden del Día, se concede el uso de la voz a la diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez, Presidenta de la Junta de Coordinación Política de este Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

La diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez:

Muchas gracias presidenta.

Muy buenos días a todos y a todas especialmente a nuestros niños, a nuestras niñas que esperamos que estén muy contentos, que estén muy felices por estar en este Recinto Legislativo en la máxima Soberanía y

que estarán ocupando la máxima Tribuna del Congreso del Estado de Guerrero para hacer valer su voz, sus sueños sus sentires y en conjunto y en coordinación construir una mejor sociedad.

Les doy la más cordial bienvenida a la edición número XVI del Parlamento Infantil del Estado de Guerrero, así como también a los padres de familia, a los maestros, a las maestras que imagino que están muy orgullosos, muy orgullosas de estar presentes aquí viendo como nuestros niños y nuestras niñas del Estado de Guerrero son aguerridos, son valientes, son luchadores, pero sobre todo ponen el corazón, ponen el alma y ponen el espíritu para lograr una mejor sociedad.

Como Presidenta de la Junta de Coordinación Política, me permito brindarles la mas cordial bienvenida a la auténtica casa del pueblo el Congreso del Estado de Guerrero.

Saludo con aprecio a la diputada Leticia Mosso Hernández, Presidenta de la Mesa Directiva de este Congreso, así como también a la maestra Luz Fabiola Matildes Gama, consejera presidenta del Instituto Electoral y Participación Ciudadana del Estado de Guerrero, quien sin duda alguna en coordinación con esta institución pues se fortalece la participación de todos y de todas ustedes para lograr actividades en común que fortalezcan la democracia de nuestro Estado y a todo el personal por supuesto que labora en esa institución, mando un cordial saludo a nuestras consejeras la consejera Vicenta Molina Revuelta, la consejera Dulce Merary Villalobos Tlatempa.

Saludo a quienes estén del personal de la Secretaría de Educación en

Guerrero, así como también se le extiende un cordial saludo a su titular el doctor Marcial Rodríguez Saldaña, vaya mi saludo también al personal del Tribunal Electoral del Estado de Guerrero, así como a la magistrada presidenta la maestra Evelyn Rodríguez Xinol.

Agradezco el acompañamiento de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Guerrero por conducto de la maestra Cecilia Narciso Gaytán, presidenta de la Comisión y quien en este momento nos acompaña la licenciada Martha Patricia Charco Corona, a mis compañeras y compañeros diputados asistentes a la diputada Abril Hernández Pablo, al diputado Masedonio Basurto.

A ustedes parlamentaristas, a sus tutores, familiares y acompañantes, medios de comunicación, al pueblo guerrerense.

Sean todos y todas bienvenidas.

Comentarles a nuestros niños y niñas que hoy están aquí en el Congreso

del Estado que en esta Soberanía creemos firmemente en el poder transformador de la participación de las niñas y niños en todos los aspectos de la vida, reconocemos como prioritario su derecho fundamental a ser escuchados, a expresar sus opiniones y a ser tomados en cuenta en las decisiones que afecten su presente y futuro, qué les interesa a nuestros niños y a nuestras niñas guerrerenses, qué les preocupa, qué les ocupa, aquí en este Congreso del estado de Guerrero nos ocupamos y preocupamos por escucharles, somos partidarios de que participar también es cosa de ustedes, es cosa de niños y es cosa de niñas porque cuando ustedes participan contribuyen con ese sentir, con esa perspectiva única, con creatividad y soluciones innovadoras a los desafíos que enfrentamos como sociedad.

A través contarles que esta es la Sexagésima Tercera Legislatura y que desde esta Sexagésima Tercera Legislatura asumimos el compromiso de defender sus derechos

fundamentales al margen de los mecanismos jurídicos locales e internacionales, para dar cumplimiento a las tareas adquiridas a través de la convención sobre los derechos del niño, mismas que en su artículo 12 establece el derecho a expresar libremente su opinión sobre las situaciones que les importan y que les atañen, por esa razón estamos aquí abriendo la puerta a espacios seguros y accesibles para dar representación a lo poco más de 1.2 millones de niñas y niños guerrerenses que el INEGI reportó a través de su último censo de población, fomentando no sólo el diálogo, sino el desarrollo y potencial del liderazgo que reside en cada uno de ustedes como parte de su desarrollo integral.

Este Parlamento representa la oportunidad para impulsar su participación y acercarlos mucho mas al funcionamiento de la democracia práctica y significativa, abriendo el diálogo, abriendo el debate desde la perspectiva de la forma en cómo ven lo que sucede a su alrededor y hacia

dónde podemos transitar.

Siempre hemos sostenido que nuestras niñas y niños guerrerenses son el corazón del pueblo guerrerense y que lo que ustedes observan desde sus casas, desde sus escuelas, desde sus parques, en el lugar donde ustedes convivan, pues es de beneficio para nosotros como representantes populares porque ahí está el corazón y la nobleza de cada uno de ustedes y creemos firmemente que lo que ustedes nos puedan decir, que lo que ustedes nos puedan contar a través de su participación será una situación honesta, será una situación noble pero sobre todo será una situación real en donde los diputados y diputadas tendremos que poner el ojo y por supuesto la propuesta para darles soluciones, sin dejar atrás por supuesto la inclusión y la diversidad que este espacio promueve.

Por eso nos da mucho gusto, platicamos con la diputada presidenta de la Mesa Directiva y la presidenta también del Instituto Electoral, que

vemos a muchos niños y niñas que traen acá sus trajes típicos, su vestuario típico, nos da un enorme gusto que porten con orgullo el ser guerrerenses, porque esto es un espacio de pluralidad.

Hoy queremos que desde el Congreso reconozcan que sus opiniones importan y que tienen el gran poder de hacer la diferencia en sus comunidades, son auténticos protagonistas del cambio, hagan equipo por el bien común y por su propio futuro.

No puedo dejar de mencionar que este Parlamento es en todo momento un recordatorio poderoso de que participar no sólo es un tema de adultos, si no es un derecho universal que tiene que ser cada día más accesible y por supuesto desde temprana edad invertir en el derecho es abrir a la participación que sientan las bases de una sociedad equitativa, libre y con dignidad, por ello continuaremos dando impulso a su incidencia en todos los espacios de la esfera pública, para fortalecer su

sentido de pertenencia y la identidad cívica, activando sus voces en beneficio del pueblo al que pertenecen.

Niños y niñas parlamentaristas su participación no sólo es un ideal democrático, sino una necesidad urgente de la construcción de un presente sostenible que consolide un mejor mañana, aprovechen esta Tribuna para expresar lo que ven, lo que sienten, para dar voz a esas preocupaciones colectivas y hacer eco en la Justicia con dignidad.

De nuestra parte habremos de escucharles con atención, para asumir como propias sus iniciativas e incluirlas en nuestras agendas priorizando el interés superior de cada uno de ustedes y que nunca más sus ideas y sus sueños sean apagados, son ustedes mucho más que el futuro, son el presente de una sociedad que reivindica con fuerza y vigor las luchas que persisten y resisten desde la alegría, desde el coraje y desde la empatía.

No me resta más que decirles a ustedes, que los sueños sí se cumplen y miren que se los está diciendo una mujer joven que también fue muy soñadora y que llegó a esta máxima Tribuna a los 22 años de edad, no me resta por su puesto más que invitarlos que siempre luchen por sus sueños, que siempre le den voz a las causas justas, que ese conocimiento que tienen cada uno de ustedes lo compartan, ayuden al otro, ayuden a la otra a ser mejor todos los días, porque da mucho gusto que lo que tenemos y que con lo que contamos lo podamos ofrecer hacia otra persona y da mucho gusto también ver salir adelante a otra persona y saber que nosotros fuimos parte de ese proceso, que nunca nadie apague sus sueños, que nunca nadie les diga que no se puede.

He tenido, con esto cierro, dos palabras que han sido poderosas en mi persona y que espero que también en su andar sean poderosas para sus decisiones, profunda fe en sus sueños de que se pueden cumplir, la fe es la certeza de lo que no es

tangible pero saben que va a suceder y mucha disciplina, disciplina en el estudio, disciplina en escuchar a papá, mamá, abuelito, al tutor que tengan porque ellos y ellas les aman, les acompañan, con total respeto, con total amor para que todos los días les vaya mejor, ¿se puede?, claro que se puede con mucha fe, con mucha disciplina y el tan sólo hecho de estar en estos espacios, como es el Poder Legislativo que su voz retumbe con fuerza, que retumbe con valor, que retumbe con profunda admiración de saber que algún día en algunos años ustedes dirán, yo estuve en esa máxima Tribuna siendo parlamentarista y hoy me encuentro siendo diputada, diputado, regidor, presidente municipal, váyanse con ese decreto, o lo que ustedes gusten ser, vayanse con ese decreto cuando suban aquí a esta Tribuna, cuando se tomen esa foto, cuando compartan con sus maestros, con sus maestras, con sus papás, con sus mamás, recuerden que en algunos años recordarán este momento y que sin duda lo recordarán con fuerza, con poder y sobre todo con profunda

admiración e inspiración.

Son la esperanza de una generación destinada a la transformación.

Muchísimas gracias, es cuanto.